



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
PROGRAM STUDI S1 ARSITEKTUR
FAKULTAS TEKNIK
UNIVERSITAS SEBELAS MARET

Identitas Mata Kuliah

Kode Mata Kuliah :

Nama Mata Kuliah : Arsitektur
Tematik

Bobot Mata Kuliah : 2

(sks)

Semester : 6

Mata Kuliah :

Prasyarat

Identitas Pengampu Mata Kuliah

Nama Dosen : Ofita Purwani, S.T.,
M.T., Ph.D.

Koordinator : Dr. Ir. M. Muqoffa,
M.T.

Kepala Prodi : Dr. Untung Joko
Cahyono, S.T.,
M.Arch

TTD

Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)

Kode CPL

Unsur CPL

- S-9 : Menunjukkan sikap bertanggung jawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri
- KU-1 : Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan bidang keahliannya
- KU-2 : Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu dan terukur
- KU-9 : Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi

Bahan Kajian Keilmuan : - Pengembangan IPTEK
- Komunikasi Ilmiah

CP Mata kuliah (CPMK) : Mahasiswa semester 6 Prodi Arsitektur mampu mengembangkan kemampuan melakukan eksplorasi teoretis dan empiris sebagai dasar menentukan tema atau pilihan masalah perancangan arsitektur pada tingkat tugas akhir secara argumentatif, dan menyajikannya dalam format proposal.

Pengalaman Belajar : Mata kuliah ini mengenalkan mahasiswa pada bagaimana melakukan telaah teoretis dan empiris sebagai dasar menentukan tema atau pilihan masalah perancangan arsitektur pada tingkat tugas akhir secara argumentatif, dan menyajikannya dalam format proposal.

- Daftar Referensi** :
1. Dokumen mata kuliah Arsitektur Tematik.
 2. Panduan tugas akhir Program Studi Arsitektur UNS.
 3. The Craft of Research, Third Edition - Wayne C. Booth, Gregory G. Colomb, Joseph M. Williams - Google Buku. (n.d.).
 4. <http://libguides.usc.edu/writingguide/academicwriting>
 - 5.

Tahap	Kemampuan akhir	Materi Pokok	Referensi	Metode Pembelajaran	Waktu	Penilaian*	
						Indikator/ kode CPL	Teknik penilaian /bobot
1	2	3	4	5		6	7
I	Memahami prosedur kelompok mata kuliah Tugas Akhir, dan bagian mana yang dipersiapkan dalam mata kuliah Arsitektur Tematik.	1. Kelompok mata kuliah tugas akhir. 2. Prosedur terkait kelompok mata kuliah tugas akhir. 3. Bagian yang dicover MK Arsitektur Tematik.	1,2.	Ceramah Diskusi kelas	2x 50"	1. memahami apa itu kelompok mata kuliah tugas akhir. 2. memahami prosedur yang harus dilalui dalam kelompok mata kuliah tugas akhir. 3. memahami bagian mana saja yang dicover oleh mata kuliah Arsitektur Tematik.	-
II	Memahami dasar-dasar penulisan ilmiah.	Dasar penulisan ilmiah.	4.	Ceramah Diskusi kelas	1x50"	memahami dan dapat menerapkan dasar-dasar penulisan ilmiah.	
III	Memahami dan membuat judul proyek tugas akhir dan sinopsisnya.	Judul dan sinopsis tugas akhir.	2.	Ceramah Diskusi kelas	1x50"	memahami dan dapat membuat judul proyek tugas akhir yang layak serta membuat sinopsisnya.	Tugas terstruktur. 10%
IV	Memahami dan membuat latar belakang bagi proyek tugas akhir yang diambil.	Latar belakang	1.	Ceramah Diskusi kelas	3x50"	memahami dan membuat tulisan latar belakang sebagai kelayakan bagi proyek tugas akhir yang diambil.	Tugas terstruktur. 30%
V	Memahami dan membuat permasalahan dan lingkup proyek tugas akhir yang diambil..	Permasalahan, persoalan, lingkup dan batasan.	3.	Ceramah Diskusi kelas	1x50"	memahami dan membuat permasalahan, persoalan, lingkup dan batasan yang diturunkan dari latar belakang yang sudah dibuat.	Tugas terstruktur. 10%
VI	Memahami dan membuat metode perencanaan dan perancangan untuk proyek tugas akhir yang diambil.	Metode perencanaan dan perancangan.	5.	Ceramah Diskusi kelas	3x50"	membuat metode perencanaan dan perancangan untuk proyek tugas akhir yang diambil, yang siap diaplikasikan.	Tugas terstruktur. 20%
VII	Memahami dan membuat full proposal untuk proyek tugas akhir yang diambil.	Proposal lengkap	2	Ceramah Diskusi kelas	3x50"	membuat full proposal untuk proyek tugas akhir yang diambil.	Tugas terstruktur. 30%
					14x50"		100%

*Kriteria Penilaian terlampir

Lampiran :

1. TOR tugas

2. Rubrik penilaian

Lampiran 1. TOR TUGAS

TUGAS 1. SINOPSIS

Tuliskan sebuah judul tugas akhir yang sesuai dengan kriteria kelayakan tugas akhir beserta sinopsisnya. Panjang sinopsis maksimum adalah 300 kata.

TUGAS 2. LATAR BELAKANG

Tuliskan latar belakang dari proyek tugas akhir yang diambil sesuai tugas 1 secara terstruktur.

TUGAS 3. PEER REVIEW LATAR BELAKANG

Tinjau dan berikan komentar dari tugas 2 milik rekan mahasiswa yang sudah ditetapkan.

TUGAS 4. PERMASALAHAN DAN LINGKUP

Tuliskan permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan dari proyek tugas akhir yang direncanakan secara terstruktur.

TUGAS 5. METODE PERENCANAAN DAN PERANCANGAN

Tuliskan metode perencanaan dan perancangan dari proyek tugas akhir yang direncanakan secara terstruktur dan mendetail.

TUGAS 6. PEER REVIEW METODE

Tinjau dan berikan komentar dari tugas 5 milik rekan mahasiswa yang sudah ditetapkan.

TUGAS 7. FULL PROPOSAL

Tuliskan proposal dari proyek tugas akhir yang direncanakan secara lengkap dan terstruktur.

LAMPIRAN 2. RUBRIK PENILAIAN

RUBRIK PENILAIAN TUGAS 1 JUDUL DAN SINOPSIS.

Nama :

NIM :

Kategori	8	6	4	2
Judul	Judul sudah menggambarkan suatu proyek yang kompleksitas dan kualitasnya memenuhi kriteria proyek tugas akhir dan sudah menunjukan solusinya.	Judul sudah menggambarkan suatu proyek yang kompleksitas dan kualitasnya memenuhi kriteria proyek tugas akhir.	Judul sudah menggambarkan suatu proyek yang kompleksitasnya memenuhi kriteria proyek tugas akhir.	Judul tidak menggambarkan secara jelas proyek yang akan diambil, serta tidak jelas kompleksitas dan kualitasnya.
Sinopsis	Sinopsis sudah menyampaikan apa, mengapa dan bagaimana dari proyek tugas akhir yang diambil yang disusun secara jelas dan terstruktur.	Sinopsis sudah menyampaikan apa, mengapa dan bagaimana dari proyek tugas akhir yang diambil tetapi penyusunannya masih kurang terstruktur.	Sinopsis kurang lengkap dalam menyampaikan apa, mengapa dan bagaimana dari proyek tugas akhir yang diambil, tetapi tidak terstruktur.	Sinopsis hanya menyampaikan satu aspek atau kurang dari apa, mengapa, dan bagaimana dari proyek tugas akhir yang diambil, dan penyampaianya tidak terstruktur.

RUBRIK PENILAIAN TUGAS 2 LATAR BELAKANG.

Nama :

NIM :

Kategori	8	6	4	2
Kekuatan argumen	Argumen kuat terhadap proyek yang diambil dan sudah mencakup semua aspek dari judul.	Argumen yang dibangun sudah mencakup semua aspek dari judul tapi kurang kuat.	Argumen yang dibangun masih kurang kuat dan belum mencakup seluruh aspek dari judul.	Argumen yang dibangun tidak kuat dan tidak mencakup aspek-aspek dalam judul.
Kelengkapan data untuk mendukung argumen.	Data yang ditampilkan cukup lengkap dan cukup untuk mendukung argumen yang kuat.	Data yang ditampilkan kurang lengkap untuk mendukung argumen yang dibangun.	Data yang ditampilkan kurang lengkap serta menampilkan data-data di luar yang mendukung argumen.	Data yang ditampilkan tidak lengkap dan menampilkan data-datayang tidak mendukung argumen.

RUBRIK PENILAIAN TUGAS 3 PEER REVIEW LATAR BELAKANG.

Nama :

NIM :

Kategori	8	6	4	2
Peer review	Membuat tugas peer review dari tugas rekannya yang sudah ditetapkan.			Tidak membuat peer review dari tugas dari rekannya yang sudah ditetapkan.

RUBRIK PENILAIAN TUGAS 4 PERMASALAHAN DAN LINGKUP.

Nama :

NIM :

Kategori	8	6	4	2
Kejelasan	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang diambil spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara terstruktur dan jelas.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang diambil spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil tetapi disampaikan secara kurang terstruktur.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang diambil kurang spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara kurang terstruktur.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang diambil adalah generic/ tidak spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara tidak terstruktur.
Keterkaitan	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang disajikan memiliki keterkaitan yang jelas dan kuat dengan latar belakang yang sudah dibuat sebelumnya.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang disajikan memiliki keterkaitan yang kurang kuat dengan latar belakang yang sudah dibuat sebelumnya.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang disajikan memiliki keterkaitan yang tidak kuat dengan latar belakang yang sudah dibuat sebelumnya.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang disajikan tidak memiliki keterkaitan dengan latar belakang yang sudah dibuat sebelumnya.

RUBRIK PENILAIAN TUGAS 5 METODE PERENCANAAN DAN PERANCANGAN.

Nama :

NIM :

Kategori	8	6	4	2
Kejelasan	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang diambil spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara terstruktur dan jelas serta siap untuk diaplikasikan.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang diambil spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil tetapi disampaikan secara terstruktur tetapi masih kurang siap untuk diaplikasikan.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang diambil kurang spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara kurang terstruktur dan kurang siap untuk diaplikasikan.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang diambil adalah generic/ tidak spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara tidak terstruktur dan tidak siap untuk diaplikasikan.
Keterkaitan	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang disajikan memiliki keterkaitan yang jelas dan kuat dengan latar belakang yang sudah dibuat sebelumnya.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang disajikan memiliki keterkaitan yang kurang kuat dengan latar belakang yang sudah dibuat sebelumnya.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang disajikan memiliki keterkaitan yang tidak kuat dengan latar belakang yang sudah dibuat sebelumnya.	Permasalahan, persoalan, lingkup dan Batasan yang disajikan tidak memiliki keterkaitan dengan latar belakang yang

				sudah dibuat sebelumnya.
--	--	--	--	--------------------------

RUBRIK PENILAIAN TUGAS 6 PEER REVIEW METODE.

Nama :

NIM :

Kategori	8	6	4	2
Peer review	Membuat tugas peer review dari tugas rekannya yang sudah ditetapkan.			Tidak membuat peer review dari tugas dari rekannya yang sudah ditetapkan.

RUBRIK PENILAIAN TUGAS 7 FULL PROPOSAL.

Nama :

NIM :

Kategori	8	6	4	2
Kejelasan	Seluruh aspek proposal yang disajikan spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara terstruktur dan jelas serta siap untuk diaplikasikan.	Seluruh aspek proposal yang disajikan spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil disampaikan secara terstruktur tetapi masih kurang siap untuk diaplikasikan.	Seluruh aspek proposal yang disajikan kurang spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara kurang terstruktur dan kurang siap untuk diaplikasikan.	Seluruh aspek proposal yang disajikan adalah generic/ tidak spesifik untuk proyek tugas akhir yang diambil dan disampaikan secara tidak terstruktur dan tidak siap untuk diaplikasikan.
Keterkaitan	Seluruh aspek proposal yang disajikan memiliki keterkaitan yang jelas dan kuat satu sama lain.	Seluruh aspek proposal yang disajikan memiliki keterkaitan yang kurang kuat satu sama lain.	Seluruh aspek proposal yang disajikan memiliki keterkaitan yang tidak kuat satu sama lain.	Seluruh aspek proposal yang disajikan tidak memiliki keterkaitan satu sama lain.

Semua mahasiswa harus mendaftar di <https://classroom.google.com> dan join kelas ini dengan class id **#j2nhla**

Semua mahasiswa harus mendaftar di [Turnitin.com](https://turnitin.com) dan enrol ke mata kuliah ini dengan detail sebagai berikut:

Class ID: 23874768

Enrollment key: arstematik